

EL TIEMPO

Teléfono núm. 25.

Redacción, Administración y Talleres: Plaza de Martínez Tornel, núm. 4.

AÑO XIX.

NÚM. 6.112

MURCIA

Sábado 27 de Noviembre de 1926

Precio de suscripción 2 pesetas

Ejemplos de la vida social

Por las Sociedades de Tiro de Murcia

Con el título de «Lecciones de una huelga» ha publicado «La Epoca», un artículo, como todos los suyos, cuando se trata de analizar la marcha social del mundo, sumamente sensato.

La terminación virtual de la huelga inglesa, da ocasión al citado periódico para exponer los serios quebrantos, que ha tenido la economía inglesa, cuyo tesoro ha visto de nuevo aparecer el negro fantasma del «déficit» que había logrado desterrar a pesar de los cuantiosos gastos de la guerra.

Es decir, que la huelga inglesa sin sacrificar vidas, sin tener que movilizar fuerzas sin gastos, que pudieran llamarse de salvación pública, ha causado un verdadero desastre en la vida económica del país.

Y no es lo grave, como muy cueradamente señala el periódico madrileño, que se haya desnivelado la Hacienda pública inglesa, ni que se haya inferido grave daño a la economía nacional; lo malo es, que durante la necesidad industrial, causada por la huelga, las fábricas inglesas han tenido que echar mano del carbón extranjero, perdiendo sus antiguos mercados, que difícilmente han de poder recuperar, por la gran competencia que le ha de hacer el carbón extranjero, especialmente el de los Estados Unidos.

De modo que al perderse sus mercados, o por lo menos al debilitarse su exportación, ha de sobrevenir la paralización de la industria y por tanto el perjuicio evidente para las más más sociedades obreras.

Se ha puesto de manifiesto en esa gigantesca huelga lo que la experiencia había señalado, como una cosa incontrovertible; o sea, que la acción de los directores de esos grandes movimientos, tiende más a la satisfacción del amor propio, que a la verdadera necesidad del obrero.

Ante la Coronación de la Patrona

Concurso para premiar la mejor letra de un himno oficial

Por el Comité ejecutivo de acuerdo con la Comisión de Fiestas Literaria Artísticas, se abre y anuncia un concurso poético para premiar la mejor composición en verso que, puesta para canto y música en concurso musical subsiguiente, sirva para el Himno Oficial que se habrá de interpretar por el coro y el pueblo durante las fiestas venideras de la solemne Coronación de la venerada Patrona de Murcia, la Santísima Virgen de la Fuensanta, con arreglo a las siguientes bases:

Primera.—Solo podrán acudir a este certamen con opción a premio los escritores residentes dentro del término actual de la Diócesis de Cartagena, que abarca toda la provincia de Murcia y algunos pueblos de otras líneas.

Segunda.—La composición poética a premiar deberá ser a propósito para cantarse lo mismo en las solemnidades religiosas que en las civiles y habrá de estar por tanto, inspirada fundamentalmente en ascendentes sentimientos expresivos de profunda religiosidad y extenso patriotismo local. No excederá de 25 versos ni será menor de 15, y el poeta gozará para su destino de completo libertad métrica y de distribución de las estanzas.

Tercera.—Los trabajos irán escritos a máquina en muy clara letra de pluma, y los sobres exteriores precisamente a máquina: Uno contiene el nombre, apellido y domicilio del autor, y con el lema correspondiente alzado expresado, y otro con la composición y dicho sobre menor, dirigido al M. J. señor Deán de la Catedral don Julio López Maymó, presidente de la Comisión de fiestas Literaria, Calle de Mérida 50 en Murcia con la nota «Para el Concurso del Himno».

Cuarta.—El plazo de admisión que dará definitivamente cerrado el día 31 de diciembre próximo, a las nueve de la noche.

Quinta.—El premio consistirá en la cantidad de quinientas pesetas divididas por el Excelentísimo Ayuntamiento de esta capital.

Sexta.—La letra premiada, por competente jurado residente en Madrid y presidido por un señor Académico de la Real Academia de la Lengua, no se publicará hasta darse a luz el anuncio del inmediato concurso sucesivo para adaptarla a la música y canto.

Séptima.—La letra premiada, así como la música, quedarán de propiedad exclusiva del Comité Ejecutivo de la Coronación, única entidad que podrá editarla o conceder permiso para su impresión.

Murcia 27 de Noviembre de 1926.
—El Presidente del Comité Ejecutivo Francisco Martínez, alcalde de Murcia.—El Presidente de la Comisión de Fiestas Literarias, Julio López cuando su estado de bastante gravedad

Extrajo por sus compañeros de entre los escombros fué trasladado a su domicilio en donde el médico titular le apreció fuerte conmoción cerebral y probable hemorragia interna, calificó de Fiestas Literarias, Julio López cuando su estado de bastante gravedad

El Juzgado entiende en el suceso.

Folletos recibidos

La memoria del Conservatorio

Acompañada de atento Besalmán del director de este Conservatorio de Música y Declamación, don Emilio Díez de Rovenga, hemos recibido un ejemplar primorosamente editado conteniendo una brillante memoria de los trabajos realizados en el curso último en dicho Centro que con tantas prosperidades viene desenvolviéndose, y en su escrito-memoria se debe al señor Díez de Rovenga.

Figuran también en este folleto interesantes fotografías, relaciones de alumnos de matrícula oficial y libre y otros datos que ponen de manifiesto la importancia grande de este simpático centro de cultura.

Agradecemos la atención del envío de un ejemplar.

Ordenanzas de Edificación

El alcalde de la capital don Francisco Martínez García nos envía también acompañado de B. L. M. un ejemplar del boceto editado por el Ayuntamiento, conteniendo las ordenanzas de edificación en Murcia.

El folleto de gran utilidad e interés ha sido puesto a la venta al precio de 150 el ejemplar.

Igualmente agradecemos el envío al alcalde.

Notas deportivas

Entrenamientos atléticos

Mañana domingo 28 a las diez de la mañana se darán comienzo en el Stadium de La Condomina galantemente cedido por la Sociedad Real Murcia F. C. los entrenamientos atléticos bajo la dirección de competentes profesores.

S. invita por la Federación Atlética a todos los aficionados que cultivan los diferentes deportes así como también principalmente a todos los jugadores de fútbol de todos los clubes sin distinción que deseen tomar parte en estos entrenamientos que tanto beneficio obtendrán si los cultivan para sobresalir en los que practiquen especialmente.

Sería de desear que estas sesiones fueran lo más numerosas posibles, pues de ellas es posible que se forme un cuerpo de atletas científicamente entrenados que sea como el resurgir de nuestra juventud deportiva.

En beneficio de Ricardín

El partido benéfico a Ricardín se celebrará mañana por la mañana en el stadium del Real Murcia a las diez y media.

Jugará el Real Murcia completo contra una Selección de los mejores jugadores locales.

Arbitrará el señor Ortega, encargado de la organización de ese partido.

Del desprendimiento del público murciano esperamos que la recaudación sea excelente.

Es lo menos que debes llevarte un murciano que jugó en el Mureta y que un día de estos debes marchar a Barcelona.

Ante una gran carrera pedestre

No habiéndose podido realizar en tiempo oportuno la carrera Murcia-Madrid proyectada por nuestro gran corredor José Valoresel por causas ajenas a su voluntad, proyectase ejecutar en plazo breve otra de mayor sonoridad, si cabe, que aquella, o bien 450 kilómetros en cuatro jornadas entre esta y una gran capital española.

Con objeto de estar preparado para

D. O. M.

Don José María Bosque Leal

HA FALLECIDO

Habiendo recibido los Ss. Ss. y la Bendición Apostólica

R. I. P.

Su affligida esposa doña Amparo Salmerón Yépes; hijos Fuensanta, José, Eliseo, Amparo y Mari; hijos políticos don Francisco Sequeros, Guardia civil del Algar; don Francisco Molina y don Juan O. Ortiz Robles; nietos; hermanos don Ángel, doña María, don Manuel, don Joaquín y doña Dolores Bosque Lea; hermanos políticos, sobrinos, primos y demás familia.

Comunican a sus amigos tan sensible pérdida, rogándoles lo encomienden a Dios en sus oraciones y asistir a su entierro que tendrá lugar hoy sábado a las cuatro de la tarde desde la iglesia parroquial de San Juan Bautista, por cuyo favor les anticipan las gracias.

Murcia 27 de Noviembre de 1926.

Casa mortuoria: Isabel la Católica, 25.- No se invita particularmente.

(12)

someterse a la dura prueba, el correo también y tomarán parte en la fiesta Valoresel está entrenándose de una manera continua y progresiva, no fijando la fecha del acontecimiento deportivo interín no puede asegurarse que sus innegables facultades han de resistir la carrera.

El domingo próximo saldrá, con el objeto indicado, a las doce y media de esta capital hacia Alhama en

dónde descansará treinta minutos, verificándose el regreso a continpación cubriendo de esta manera 60 km.

Desearnos al valiente corredor éxito en sus propósitos.

LISCANO

La corrida a beneficio de los damnificados por la catástrofe de Cuba

Desde que llegaron los cuatro novillos que el domingo próximo se lidian en nuestra plaza en la corrida a beneficio de los damnificados de Cuba numeroso público desfiló por la plaza para verlos en los corrales.

El ganadero señor Ruiz Dayestéu ha enviado cuatro hermosos ejemplares de buena nota, que llamarán la atención de los buenos aficionados.

En el esparate de «El Siglo XX», están expuestas las magníficas divisas y banderillas que han regalado distinguidas señoritas y señoritas.

Además de las que ya mencionamos anteriormente han regalado varios pares de lujo las bellas señoritas Carmen Martínez Hernández, Matilde Almarza Sintas y Palmira Valencia.

Mañana noche, de seis a ocho, se celebrará una verbena en la calle de la Platería, amenizada por la banda del regimiento de Sevilla.

El Club Taurino ruega a los señores abuelos que hoy durante todo el día pasen por el domicilio de dicha sociedad a recoger sus lotas idades, pues la tercera saber el número de ellas de que puede disponer para servir la demanda.

El aristócrata sevillano don Juan Balbontín, gran aficionado, se ha ofrecido para tomar parte en el festival de mañana, habiendo comunicado a presidente del Club Taurino, Sr. Rodríguez que actuará en la corrida, sufragándose los gastos.

Los matadores de toros Antonio Sanchez «Andaluz» y nuestro compatriota provinciano Gavira se han ofrecido

Por los Teatros

Romea

La Compañía de zarzuela de Ramón Peña sigue actuando con buen éxito en el coliseo municipal.

Anoche se representó «La joven Turquía» obteniendo grandes salvas de aplausos los artistas.

Circo

Brayson y su medium, espectáculo de hipnotismo y transmisión del pensamiento, se despidió anoche del Teatro Circo en donde ha actuado dos días con buen éxito.

Para mañana domingo se anuncia el estreno de una sensacional película.

Ortiz

Los espectáculos Sabor debutaron el jueves con buen éxito en este lido Salón,

Gustaron mucho y fueron aplaudidos los números de conjunto, la pareja de baile y especialmente la celebra cantante Teresita Rojas que de tantas simpatías goza en el público murciano.

Lo único que no agrado al auditorio fue la actuación del humorista, por el repertorio poco original que lleva.

Por lo demás los espectáculos Sabor, es una actuación que merece ser vista por los amantes a las variedades.

Para mañana se anuncian dos grandes secciones con variación de repertorio.

SUCESOS

Niña atropellada

La niña Josefina Caballero Gómez, de 10 años, atropellada por el automóvil de su tío, el maestro número 3835, propiedad de don José Valero Carreño, causando lesiones de pronóstico reservado.

Caída desgraciada

Dolores Montañer tuvo asistida de lesiones de pronóstico reservado, que se produjo en caída casual.

Accidente de automóvil

Casiano Monserrat López, fallecido en el Hospital de lesiones de pronóstico leve, que se causó en accidente de automóvil.

SE GANA DINERO

Con pieles MUJERES y objetos para la casa en el único establecimiento en
MADRID del HOTEL DE VENTAS

34. A TOCHA 34. con la mejor calidad de

Siempre grandes ocasiones.—Entrada libre.

Para todo las casas

Vuelven a su color natural los cabelllos que hayan sido rubios, castaños o negros con el perfeccionado Aceite Vegetal Mexicano que garantiza el invento sus resultados.

No mancha ni quema. Perfume exquisito.

Venta: BAZAR MURCIANO

Brugarcias

Fábricas de Mosáicos Hidráulicos, y Azulejos de Cementos, Tejas, Ladrillos, Boderos, Esculturas, Azulejos Material eléctrico etc., etc.

Sociedad, 18, Murcia.—Teléfono número, 162.

Casa Septima de 1622

la mejor especia chilca ésta por

LA MAQUINISTA DE LEVANTE

Por la Mancomunidad Miguel Zapata e Hijos

La Unión—CARTAGENA

FUNDADA EN 1820

Ofrece Tractores de Fundición, Calderería, Maquinaria y Electricidad

Y otros artículos de la industria metalúrgica

que se fabrican en su fábrica de Cartagena

Vista telegráfica de la Corte en sus más variados aspectos

Hoy como el otro dia el Rey y Primo de Rivera reciben visitas.—La reforma corporativa es llevada a la radio

Sobre el reingreso de los artilleros.—El probable equipo nacional contra Hungría.—El fallece una mujer por dormir al lado del brasero.—Quiere ceder la barraca a otro inquilino y para echar al anterior le derriba la puerta

POR TELEGRAFO

Madrid. En el Regio Alcázar se dieron y nueve capitanes y 8 tenientes. Tuvieron los ministros de Instrucción Pública, Fomento y Trabajo despidiendo con don Alfonso.

La entrevista duró bastante rato y a la salida Aunós estuvo conversando con los periodistas a quienes dijo que había sometido a la firma del Rey un decreto referente a la organización corporativa nacional.

Callejo manifestó que por don Alfonso se había firmado un decreto nombrando la Junta del centenario de Goya.

Está compuesta —añadió— por el conde de Valdellano, Moreno Carbo, duque de Alba, Rojo Vi Lanova, Eugenio D'or, Zuluaga, Cano, y para tratar de la designación de presidente y secretario celebrarán los nombrados una reunión.

Audencia regia

El monarca recibió al general López Pozas, a los brigadires García Benítez, Ruiz Pedre, Verdugo y Montoro, al contralmirante Montagut y otros varios generales y personalidades.

La Reina Victoria cumplimentada por los príncipes de Honilenzos y el alcalde de Santander.

La labor de don Miguel

Don Miguel Primo de Rivera se pachó con varios ministros y dedicó gran parte de la mañana a trabajar en su despacho del ministerio de la Guerra.

Ya está totalmente restablecido de sus dolencias.

Lo que hacen los ministros

Martínez Anido fue visitado por el alcalde de Cambados que llegó acompañado de una comisión que le hizo entrega de un pergamo nombrando al hijo adoptivo de aquella localidad, y el Patriarca de las Indias.

Cornejo recibió a una comisión de entidades de El Ferrol que llegó en solicitud de ciertas concesiones.

El duque de Guadalhorce fué visitado por una nutrida comisión de León que solicitó la construcción de una ferrocarril, y el alcalde de Tortosa.

Lo que habló Jordana

El general Gómez Jordana conversó extensamente con el presidente de la Asociación Hispano-Africana de Fomento y Trabajo Nacional de Barcelona sobre cuestiones relacionadas con el Golfo de Guinea.

Más tarde y sobre el mismo asunto habló con el naviero bávaro Echeverría.

Conferencia por radio

Una vez firmado el decreto de organización corporativa, el ministro de Trabajo ha dicho a los periodistas que piensa dar varias conferencias sobre el tema.

La primera será esta noche y por radio.

El reingreso de los artilleros

Madrid. En la Corte y provincias se ha acordado el reingreso de los artilleros y se considera que está ya dentro casi la totalidad del arma.

Se esperan datos concretos de los Gobiernos militares y Capitanías.

Reducción de plantillas en Caballería

En virtud de las reformas introducidas en el Cuerpo de Caballería se han reducido las plantillas sin contar con la Administración Central, en once, cuarenta y siete mandos, tier-Erasquin-Carmelo-Osorio.

Reformas de los Estatutos de la Academia

La elaboración de los Presupuestos

E ministro de Hacienda sigue trabajando con tesón en la confección del presupuesto de su ministerio y en el estudio de los remitidos por los otros compañeros y que deberán ser aprobados.

Actualmente ha dedicado gran parte de horas al presupuesto del ministerio de Trabajo.

Negociaciones de tratados

La sección de tratados del Consejo de Economía Nacional ha anunciado que en breve comenzarán las negociaciones directas con Inglaterra para la revisión del tratado comercial con ella a firmar.

También se negocia con Checoslovaquia, Rumanía y Grecia en fechas próximas y lugar no designado.

Homenaje a don Miguel

Un periódico de la Corte asegura que se llevan muy adelantados los trabajos por la comisión organizadora del homenaje a Primo de Rivera.

Cuando se les entregue el álbum donde han de figurar las adhesiones se solicitará a Primo de Rivera que fije el día en que tendrá lugar el banquete.

Por malversación de fondos

Madrid. Contra un funcionario encargado de los fondos de mejores en montes se ha presentado una denuncia por malversación de fondos.

El congreso de arquitectura

Se ha celebrado la primera sesión de los congresistas de Arquitectura y urbanización.

Se acordó no someter a discusión mayor número de conclusiones que las firmadas ya apoyadas por sus autores.

Se dio cuenta de un trabajo del

profesor de la Escuela de Arquitectura que se pide que se apruebe la creación de la Catedral de Sevilla.

Por el juez fué llamado a declarar el referido funcionario y fué tal la presión recibida que falleció poco después.

El congreso de arquitectura

Se ha celebrado la primera sesión para el Tratado comercial con Alemania.

Quedó aprobada la creación de escuelas concesión de créditos para reparación de la Catedral de Sevilla y concesión de autorización para contrar matrimonio a los reclutas que se encuentren con licencia ilimitada.

Últimamente en el Consejo se trató de la marcha de las negociaciones para el Tratado comercial con Alemania.

Obra maravillosa del pintor Benlliure

El pintor Benlliure que alcanza con ello el mayor éxito duradero de sus triunfos innumerables en su larga y gloriosa vida.

Fue director de la Academia Española de Pintura de Roma. Pertenece a numerosas academias y sociedades artísticas nacionales y extranjeras, y ha triunfado en Múnich, en Ostend, en Roma, en Madrid, en París, en New York y en otras ciudades, que han coronado de gloria, y en ésta España.

Siempre tuvo particulares simpatías por el Pueblo de Asia, y ya desde su juventud sobresalió en la interpretación y forma que supo dar a sus cuadros de esas tierras.

Por el Círculo de Bellas Artes se puso a disposición de los congresistas en una comunicación los salones de ese centro. Se agredió el riego y se levantó la sesión.

Atrajo por la sobrehumana hermosura del Santo de Asís, pasó por las temperadas en esta ciudad dejando impresionar del ambiente, cosas que presentará España contra Hungría en Vigo es el siguiente:

Zamora, Valladolid, X. Ganaderos, eocroniles, eactores tenientes, coros favorito tal como lo presentan San

Hoy como el otro dia el Rey y Primo de Rivera El rejoneador Cañero se ha roto la clavícula en un accidente automovilista.—El defensor de Cabrero recurre al Supremo

Sobre el reingreso de los artilleros.—El probable equipo nacional contra Hungría.—El fallece una mujer por dormir al lado del brasero.—Quiere ceder la barraca a otro inquilino y para echar al anterior le derriba la puerta

POR TELEGRAFO

Sevilla. En la carretera de Córdoba a Sevilla ocurrió un desgraciado suceso automovilista.

En el coche marchaban con dirección a Sevilla el rejoneador y aristócratas Antonio Cañero y una señora, y por un falso viraje el coche volcó.

Cañero resultó con la clavícula izquierda fracturada y la señora que le acompañaba con heridas de importancia.

Este también se halla grave. Por los sucesos a la puerta de un teatro

Barcelona. Ha sido absuelto Joaquín Borrell.

Otro ocupante resultó herido también, menos el chofer que no sufrió ni el menor rasguño.

Cañero se dirigió a Córdoba después de haber pasado en Sevilla una temporada entrenándose.

Después de la muerte de Nacional

Soria. El defensor del médico Cabrero autor de la muerte del diestro Nacional II en la plaza de esta capital ha recurrido al Supremo contra la sentencia que condenó a su patrocinado.

Desde luego desistirá de la acción popular del pueblo de Soria.

Por injuriar a los Reyes

Barcelona. Mañana se celebrará el ansiado Consejo de Guerra contra Oscar Pérez Solís y diez individuos más que tras constituir una asociación comunista se dedicaban a asaltar a la rebelión, injuriando al Rey y al Ejército.

La causa ha despertado mucho interés.

Choque de un auto

Madrid. En el puente de Segovia

Buenaventura, Tomás de Celso y todos los demás autores, antiguos y modernos, principalmente, las encantadoras «Florencias». Todo este catálogo de conocimientos ha sido aprobado por el señor Benlliure para darse a conocer el alzamiento de San Francisco por medio de la pintura.

El reverendo Padre Antonio Torró (Franciscano) ha escrito una serie de veintisiete comentarios para dicha obra en la que se expone el espiritu de San Francisco en todas sus manifestaciones religiosas, sociales, políticas, artísticas, etc. Cada uno de los comentarios es una miniatura literaria que contiene un rayo de luz de los muchos e intensos que brotan del Corazón de San Francisco.

El Padre Torró es filósofo, literato y conocedor profundo del alma de su Padre Seráfico.

De todo ha dado muestras notables en sus «Estudios sobre los Místicos Españoles» Fr. Juan de los Angeles, místico psicológico; «Teoría del Arte», «Progreso Armónico», «Teoría mística franciscana», obras que están llamando la atención de los críticos hispanoamericanos.

El señor Vilaseca, expertísimo en el arte del grabado, ha tomado con tanto empeño y certero la ejecución de la obra, que ha hecho estudios especiales para aprovechar los últimos adelantos técnicos, y se ha propuesto hacer un alarde en la reproducción idéntica de los originales.

Un ejemplar de este magnífico volumen con que el Colegio de V. E. de San José de esta ciudad va a obsequiar a sus bienhechores se expondrá durante unos días en uno de los establecimientos del comercio. «La Alegría de la Huerta» para que puedan admirarse las bellísimas composiciones del gregorio pintor valenciano globo favorito tal como lo presentan San

Nombramiento para Murcia

Por telégrafo de la noche

Madrid. La Gaceta de hoy publica entre otras la siguiente disposición,

Nombrando Corredor de Comercio de la Plaza Mercantil de Murcia a don Antonio Casalins Albaladejo.

La Bolsa

Por telégrafo de la noche

Cotización del día 26

Interior 4%	6830
Amortizable 6%	9220
Amortizable 4%	8900
Banco de España	000000
Tabacos	18700
Frances	2425
Libras	3200
Dollars	658
Liras	2810

Defunción

En esta ciudad confortado con los auxilios de la Religión ha dejado de existir el conocido maestro de obras don José María Bosque Leal, que gozaba de muchos afectos por sus excelentes condiciones de honestidad y laboriosidad.

A su apenada esposa doña Amparo Salmerón, hijos, hijos políticos, hermanos entre estos nuestro buen amigo don Joaquín Bosque y demás familia les enviamos la sincera expresión de nuestro sentimiento por la desgracia que sufre.

Comerciantes: Las nuevas tarifas y bases de la Contribución Industrial se venden en la librería Melero, Trapería 2, al precio de 5'50. Contienen todo lo publicado de esta materia hasta el presente mes.

Espectáculos

Ronda. Compañía de zarzuela de Ramón Peña.

Función para hoy: «Doña Francisquita».

Octubre. Festejo de Espectáculos Sajor, seis señoritas, y Sopea.

Cine. Cine por tarde y noche. Hoy estreno de la superproducción «No más mujeres».

Media Luna. Cine. Estreno de la películas «La princesa de las ostras».

NOTICIAS

Mejorado

Se encuentra mejorado de la enfermedad que le viene aquejando nuestro estimado amigo el joven y reputado Dr. don Ramón Sánchez Parra.

Lo celebramos muy sinceramente y le deseamos pronto y total restablecimiento.

Calcetines

De algodón 8 pares Ptas. 1'40.

De hilo 3 id. 4'00.

De hilo dibujos 3 pares Ptas. 4'00.

De hilo Mundial 8 4'50.

De hilo superior 8 5'00.

Gr. n. surtido en fantasías y novedades

Pr. otoño RAYNELI Platería, 22,

Casino

Mañana domingo a la retirada de

paseo se celebrará un baile.